

ya El Noticiero dicen que va á hacer su obligatorio reportaje.

Será de ver la tal pieza. Si señores, será de verla. Dichosamente el animalito no se hace rogar mucho cuando de estas cosas se trata, y ya verán todos qué hermosa columna va á llenar El Noticiero con las respuestas del prógimo ese que ya ni s va siendo tan funesto, como tantos gobiernos progresistas que han pasado ya al limbo de la Historia.

El Administrador del Ferrocarril, por su parte, jura y perjura que eso no se quedará así y que para eso Inglaterra tiene sobrados buques guerreros que son otros tantos elefantes nadadores capaces de aplastar no uno sino muchos ferrocarriles. Díganlo sino las atrevidillas ratas del Transvaal.

Por supuesto, que el Ferrocarril de Costa Rica esta vez tiene razón que le sobra. Combatir contra un Congreso es nada ó algo menos que nada, sobre todo cuando se dispone de oradores ministeriales tan elocuentes como un maestro de escuela que hace sus explicaciones con tal claridad para que lo comprendan los chiquillos, que llega á comparar las cláusulas de un contrato con piernas y brazos mutilados sobre el campo de batalla. Pero luchar contra un elefante... es cosa tremendamente absurda por lo imprevista. Sobre todo, extraña el Ferrocarril que no haya habido un sólo diputado provincial suficientemente valeroso para pedir al Congreso mande levantar acusación contra ese monstruo causante de la ruina.

Y es como él exclama, ó al menos como debiera exclamar: para atacarlo á uno, todos los recursos son buenos; más para defenderlo, á nadie se le ocurre otra cosa que hablar horas y horas sin decir cosa alguna grande ó verdadera que digna sea de la cuestión.

Pero volviendo á lo del reportaje, se nos ha asegurado que tendrá su mérito pedagógico, político y circunstanciatífico. Dicen que en él se tratan todas las cuestiones del día con esa claridad y concisión elefantiacas de que tan partidarios se muestran muchos de nuestros más ínclitos prohombres. Alguien que lo conoce ya, dice que en él se defiende el señor elefante del cargo de enemigo de la prensa que algunos le han hecho, por lo de los derrumbes que harán morir los diarios por falta de papel, y protesta enérgicamente del rumor que hoy corre según el cual lo hacen aparecer las malas gentes como aliado de aquel que soltó en el Congreso cuatro chinitas contra nuestros periodistas.

Lo dicho, desde que llegó el elefante, todo está trastornado entre nosotros. Cuando vino Chocano, no fué tanto el alboroto, con todo y ser el intelectual más pujante etc., etc.

Después de todo, que nadie se alarme. El elefante se irá al cabo por donde vino, ó por otro lado si es del caso, y no será tan grande su daño, como el de tantas otras cosas que viven pegadas á nuestra entidad social, sin ganas de irse nunca.

¡Que si se fueran!

Y será de ver por nuestras calles el desfile gracioso y significativo de los que vayan á dejar hasta la estación á nuestro inmenso huesped. El irá delante, con su andar pesado, su cuerpo rugoso y sus dos orejas como dos paraguas, semejando el año que se aleja; detrás, la nube de chiquillos bulliciosos, alegres, diciendo con su frescura y su alegría;

Feliz año nuevo, feliz año nuevo!

FIGARÍN

## LA SIEMBRA

### HIGIENE DE LOS OJOS

Como consecuencia de una especialización muy desarrollada en el terreno de la oftalmología, no es extraño que el público crédulo esté persuadido de que los ojos no son una parte de la máquina humana y de que no necesitan más que de un tratamiento local.

La higiene de los ojos se basa en la higiene natural racional, siendo el ojo una parte del cuerpo que como todas, se halla íntimamente ligada con el organismo entero. El órgano visual es uno de los más complicados y más en relación que cualquier otro con el mecanismo fisiológico del conjunto. Por su riqueza vascular el ojo es una parte del sistema vascular, por sus membranas numerosas, participa del órgano cutáneo, y por el nervio óptico, del sistema nervioso, en particular del cerebro.

Es por esto por lo que el ojo presenta el reflejo fiel del estado del organismo entero, lo que ha sido confirmado por el célebre médico húngaro Peezely con su invención del diagnóstico ocular. Para observar la higiene ocular se debe vigilar mucho el buen funcionamiento del sistema vascular, cutáneo y nervioso, y en general la nutrición del organismo. Cómo hacer esto? Lo veremos en artículos posteriores.

M. PLATEN

### CONCIERTO

Un verdadero placer es para nosotros aplaudir calurosamente el éxito obtenido por la Escuela de Música Santa Cecilia que ha sido, bajo la dirección de don José Joaquín Vargas C., la organizadora de la velada de anoche. Comprendió tres partes, la última de las cuales fue la zarzuela titulada Los Africanistas.

Desde los primeros números de la primera parte se comprendió que el adelanto de la Escuela es efectivo.

Tomaron parte en ellos las señoritas María Rosa Bonilla, Ada Brenes en un Andantino á cuatro manos, Guillermo Serrano y José Manuel Blanco en un Scherzo. Dos solos de piano fueron desempeñados con gusto por las señoritas Caridad Castro y Angela Mora. Un Nocturno fue ejecutado por el joven Daniel Zúñiga y el profesor de piano.

Objeto de una pequeña ovación fué la encantadora pareja que ejecutó el duo de tiple de la Tempestad, Señoritas Angela Bustamante y Paulina González. La voz de la primera es dulce, casi tímida, con una modulación agradable y correcta. La voz de la señorita Paulina es llena y vigorosa, con un timbre penetrante, que pudimos apreciar con más detenimiento en "E ver" Aquí se mostró, con un hechizo poderoso, que nos ha hecho concebir las más fundadas esperanzas de que su voz, cada día mejor cultivada, figurará en primera línea.

Las señoritas Blanca Antillón y Rita Salazar fueron bastante aplaudidas.

Como de costumbre el Sr. Montandón mereció los aplausos que se le prodigaron.

Las señoritas Luisa y Ester Morales desempeñaron su número con gusto y á satisfacción del público.

La fantasía de Rigoletto estuvo muy bien e-

jecutada por las señoritas Esperanza Flor y Ester Morales.

Ha habido en la velada de anoche una revelación para el público: el tenor Manuel Salazar. Es su voz potente y sólida y digna de todo elogio. El joven Salazar debe hacer todos los esfuerzos necesarios para obtener de su voz todo lo que ella puede darle.—En nuestro concepto es mucho. Su aparición anoche es un verdadero triunfo.

El señor Juan Arias, que conocíamos como uno de los más hábiles tipógrafos, posee una voz de bajo excelente y con él debió terminar la velada, porque aun cuando la representación estuvo pasable, el público se hallaba cansado.

El gran concertante con que finalizó la segunda parte y en el cual participaron las señoritas Zeimira Segreda y Luisa Montero con su reconocido talento, fue admirable.

Sobresalió en la zarzuela, como era de esperarse, don Daniel Ureña.

El éxito de la velada ha superado en mucho á lo que sus organizadores esperaban. Y nos complacemos en enviarles nuestras más calurosas felicitaciones.

B. M.

### HASTA LUEGO

Nosotros también nos despedimos del público y le deseamos en el futuro año toda clase de prosperidades. Con el deseo de no interrumpir el hilo de los acontecimientos, ofrecemos publicar el 30 y el 31 una hoja de cables.

### LICITACION

La Junta de Educación de esta capital convoca licitadores para la construcción de una parte del edificio escolar del cuartel del Hospital. Para pormenores véase La Gaceta del 29 del corriente.

## MOVIMIENTO UNIVERSAL

### CABLEGRAMAS

Mukden, 28.—Los voluntarios que el viernes pasaron el río Shake atacaron de improviso una fuerza del enemigo matando como á 100 y tomando prisioneros á 15. De parte de los rusos las pérdidas fueron pocas.

Calcuta, 28.—Ayer llegó á esta acompañado de una comitiva considerable el príncipe Inayati Ullah hijo del Emir de Afganistan. Vino para hacerle al Virrey Curson una visita de ceremonia.

Londres, 28.—Hoy falleció en Coldash Mew Bury el reo John Mackenzie Bacon. Era científico y especialista en la aerostación. Causóle la muerte un ataque de pleuresía. Nació en 1846.

Yokoama, 28.—Hoy zarpó de ésta el vapor Manila con destino á la vecindad de Puerto Arturo. Lleva como pasajeros á 10 agregados navales, 4 presos del Imperio, 17 miembros de la Cámara de Representantes, 1 Secretario de la Dieta y un teniente comandante. Durante el viaje no había un solo representante de la prensa. La excursión durará 3 semanas.

San Petersburgo, 28.—Se acaba de pu-